

Situación laboral en adultos mayores:**Personas mayores de 65 años son doblemente emprendedoras que el resto de la población**

De acuerdo con el último informe del programa de Conocimiento e Investigación en Personas Mayores (Cipem), de Caja Los Héroes y Universidad del Desarrollo, un 46,7% de este grupo etario que trabaja lo hace por cuenta propia o como empleador.

En el último tiempo, se han visto grandes cambios en el mercado laboral, abarcando a jóvenes, adultos e incluso a las personas de la tercera edad.

En el trimestre indicado, 405 mil adultos de 65 años o más se encuentran ocupados, representando un 17,9% del subgrupo y un 5,1% del total de trabajadores. En el mismo trimestre del 2019, el número de adultos mayores ocupados eran 565 mil que representaban el 24,7% del grupo etario. Un porcentaje importante del trabajo de los adultos mayores proviene de actividades por cuenta propia y empleadores, lo cual se ha visto reflejado en distintos estudios y encuestas a nivel nacional.

En línea con lo anterior, el reciente estudio del programa Conocimiento e Investigación en Personas Mayores (Cipem), elaborado por Caja de Compensación Los Héroes y la Universidad del Desarrollo, reveló que las personas de tercera edad son doblemente emprendedoras que el resto de la población ocupada en Chile.

En base a la Encuesta Nacional de Empleo del trimestre móvil de septiembre a noviembre de 2020,

del total de personas ocupadas de 65 años o más, el 46,7% son emprendedoras (aproximadamente 189 mil personas), mientras que los menores de esa edad sólo alcanzan el 21,7%. A pesar de lo anterior, es importante considerar que el porcentaje de adultos mayores emprendedores disminuyó en 4,6% respecto al mismo período del año 2019.

“En los últimos años, el aumento en la participación de las personas mayores en el mercado laboral chileno se ha visto fuertemente afectado por la pandemia. Algunos de estos cambios han respondido a nuevas demandas y requerimientos del subgrupo, sin embargo, ha estado caracterizado por bajos niveles de inclusión y altos niveles de informalidad. El desafío es poder identificar y potenciar capacidades para que las personas mayores puedan elegir”, comenta el director de Cipem, Mauricio Apablaza.

Respecto a las personas microemprendedoras, estas cifras disminuyen levemente. En el último trimestre móvil, un 44,7% de las personas de 65 años o más con trabajo son microemprendedoras, 5% menos que el año anterior

(aproximadamente 181 mil adultos mayores). Esta cifra es de 20,9% en personas menores de 65 años.

Según la definición del Instituto Nacional de Estadísticas (INE), las personas microemprendedoras son aquellas que trabajan por cuenta propia, con o sin ayudante, y también aquellos empleadores con menos de 10 trabajadores.

Caracterización de los adultos mayores microemprendedores

La encuesta de microemprendimiento del INE (2019) provee de información valiosa para entender microemprendimiento en un contexto de largo plazo, sin pandemia. Respecto a la distribución de los microemprendedores de 65 o más, un 82,2% de ellas trabaja por cuenta propia, mientras el 17,8% son empleadores.

Respecto al nivel educacional, casi la mitad de estos microemprendedores cuenta solamente con un nivel educacional básico (48,5%) y un 28,7% tiene niveles educacionales que alcanzan la media. Por otro lado, un 19,1% de los microemprendedores tienen niveles educacionales superiores: 4,5% correspondiente a educación

superior técnica, 13,3% a personas mayores con educación superior universitaria y el restante 1,3% posee un postítulo o magíster. Por último, hay que señalar que un 3,7% de las personas de 65 años o más, que son microemprendedoras, no cuentan con una educación formal.

Sobre las motivaciones por las cuales los adultos mayores emprenden, la que tiene mayor importancia es la necesidad con un 46%. En las mujeres este porcentaje supera el 53,6%,

es decir, cinco de cada diez mujeres que emprenden, lo hacen por necesidad. Este porcentaje es de 43% en hombres adultos mayores. La segunda motivación principal para emprender es la oportunidad, con un 38,1% en hombres y un 26,8% en mujeres, siendo un 34,9% del total de microemprendedores que emprenden por esta razón. En tercer lugar, está la tradición familiar con un 13,6% en total y un 5,5% por otros motivos.



Nuestro objetivo es entregar **Soluciones Jurídicas**

DERECHO CIVIL.
DERECHO COMERCIAL.
DERECHO DE FAMILIA.

DERECHO PENAL.
DERECHO DE AGUAS.
DERECHO ADMINISTRATIVO.

📞 WWW.ABCOCHILE.CL 📞 73 2 219506 / CHACABUCO 645 LINARES